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Ф.А. АМИРОВ:
ДОБИТЬСЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ

Г.А. ЗЮГАНОВ:
ПОДВИГ АНТИФАШИСТОВ –  
ПРИМЕР ДЛЯ НОВЫХ ПОКОЛЕНИЙ С. 6С. 3

Абсурдные нестыковки в федеральном законодательстве 
не оставляют практически никаких возможностей  
судам и органам социальной защиты принимать решения 
в пользу пострадавших от радиации...

Советской молодежи было за что любить свою Родину – 
СССР. Она гарантировала лучшее в мире образование, 
приобщала к достижениям культуры, давала настоящую 
путевку в жизнь...

””

ГОЛОС ТРУДА

Еще с 1930-х годов в Советском Со-
юзе разрабатывались концепции по ор-
ганизации крупного сельскохозяйствен-
ного производства и быта крестьян 
на уровне требований города. Пред-
полагалось, что это будут населенные 
пункты типовой застройки с развитой 
жилой и хозяйственной инфраструкту-
рой, мощным машинным парком, шко-
лами, детскими садами, больницами, 
домами культуры, спортивными соору-
жениями. Жители должны были пере-
ехать в современные многоквартирные 
дома со всеми удобствами.

После Великой Отечественной вой-
ны с 1950-х годов развернулось мас-
совое укрупнение колхозов. Помимо 
создания условий для интенсификации 
производства и повышения производи-
тельности труда, целью такой полити-
ки стало создание комфортных усло-
вий для жизни сельских тружеников. 

В 1950–1960-е годы урбанизация 
села происходила в форме создания 
совхозов – крупных государственных 
предприятий, создававших на селе 
новую социокультурную среду город-
ского типа. Параллельно происходило 
изменение поселенческой структуры – 
развитие опорных сел, преобразование 
их в «агрогорода». Все это способство-
вало лучшему развитию социально-

культурной и бытовой сферы села, при-
ближению ее к городским стандартам.

Однако с началом рыночных ре-
форм совхозно-колхозная система ор-
ганизации сельского хозяйства была 
уничтожена. Ставка была сделана 
на разукрупнение крупных произ-
водств и развитие частных (фермер-
ских) хозяйств. При этом вся созданная 
за годы советской власти социальная 
инфраструктура на селе, лишившись 
хозяина, приходила в упадок и разру-
шалась. Только там, где сохранили кол-
лективные хозяйства, еще существуют 
своеобразные «островки социализма» 
и села успешно развиваются.

ДЕРЕВНЯ БУДУЩЕГО  
ПО-БЕЛОРУССКИ

Совсем по другому пути пошли 
в Белоруссии, где не отказались от при-
менения социалистических подходов в 
организации сельского хозяйства. Что-
бы остановить отток людей из дерев-
ни, разрушение инфраструктуры, за-
крытие школ, больниц, детских садов, 
здесь была принята Государственная 

программа возрождения и развития 
села на 2005–2010 годы. Ее основой 
стал так называемый «агрогородок» – 
благоустроенный сельский насе-
ленный пункт с производственной 
и социальной инфраструктурой для 
обеспечения высоких стандартов жиз-
ни местного населения. 

Власти в Белоруссии понимали: 
чтобы молодежь выбирала для жизни 
и работы село, здесь нужно создавать 
городские условия, комфортное жи-
лье, возможности для культурного до-
суга, занятий спортом.

Госпрограмма преследовала две 
цели – совершенствование рабо-
ты агропромышленного комплекса 
и улучшение жизни сельчан. Создание 
агрогородков основывалось на ряде 
факторов, главными из которых явля-
лись наличие исторически развитого 
административного центра и устояв-
шегося доходного производства.

Агрогородки в Белоруссии соз-
давались на базе крепких хозяйств. 
В рамках программы перспективные 
предприятия обновляли оборудование, 

транспорт, непосредственно на ме-
стах строились цеха для переработки 
продукции растениеводства и живот-
новодства. Как следствие – выросла 
потребность в молодых кадрах. Для 
их привлечения в агрогородках раз-
вернули массовое жилищное строи-
тельство. Помимо этого в поселения 
проводили газ, модернизировали водо-
проводы, электросети, канализацию, 
реконструировали дороги, переосна-
щали современным оборудованием 
медицинские учреждения. Спортив-
ные площадки, бассейны, тренажер-
ные залы, ледовые катки, стадионы, 
кинотеатры, библиотеки, центры раз-
вития для детей – все это создавалось 
в агрогородках практически с нуля.

Целыми улицами вырастали сель-
ские коттеджи для работников пред-
приятий и их семей. Жилье предостав-
лялось бесплатно, но с возможностью 
приватизации. Для этого сельские 
жители получали льготные кредиты 
на 20 лет.

Устранение различий 
между городом и деревней – 

одна из важных целей,  
которую всегда ставили  

перед собой коммунисты.  
В советское время пропасть  
между городом и деревней  

постепенно преодолевалась.  
Но с крушением Советского 
Союза сельские территории 
откатились в прошлый век.
Сегодня, чтобы возродить 

село, помимо развития 
производств, требуется 

современная 
инфраструктура.

 И такой опыт наработан 
в Белоруссии и в успешных 

народных предприятиях 
России. 

Его можно применить  
и на алтайской земле, 
остановив миграцию 

из деревни и деградацию 
поселений ОПЫТ АГРОГОРОДОВ

НА БЛАГО ЖИТЕЛЕЙ КРАЯ

Начало, окончание на с. 4
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ВЕРНУТЬ ДОВЕРИЕ К ВЫБОРАМ

ВЫДВИНУТА КАНДИДАТОМ В ГУБЕРНАТОРЫ
АЛТАЙСКОГО КРАЯ ОТ КПРФ

МАРИЯ ПРУСАКОВА

Официальный
телеграм-канал
М.Н. Прусаковой

t.me/mariyaprusakova

Избирательная комиссия 
Алтайского края определила, 
что голосование на выборах 
Губернатора будет трехднев-
ным – 8, 9 и 10 сентября. 
Накануне бюро Алтайского 
крайкома обратилось  
в избирком, обосновывая  
необходимость процедуры 
однодневного голосования

 
Шестого июня Алтайским кра-

евым Законодательным Собрани-
ем назначено  проведение выборов 
Губернатора Алтайского края. Они 
состоятся 10 сентября 2023 года. Те-
перь Избирательной комиссии Ал-
тайского края, вероятно, предстоит 
определить формат голосования на 
этих выборах – будет ли оно одно-
дневным или многодневным. 

Институт многодневного голосо-
вания был введен в законодательство 
для того, чтобы предоставить воз-
можность максимальному количеству 
граждан реализовать свое активное 
избирательное право, в том числе 
в условиях пандемии коронавирусной 
инфекции и связанных с нею ограни-
чений. Однако практика показала, что 
на явку это влияет весьма незначи-
тельно и основная масса избирателей 
приходит на избирательные участки 
все-таки в тот день, на который офи-
циально назначены выборы. 

Известно, что Центральной из-
бирательной комиссией Российской 
Федерации согласовано применение 
на территории Алтайского края дис-
танционного электронного голосо-
вания на выборах 10 сентября. Судя 
по всему, соответствующее решение 
планирует и Крайизбирком. По сути 
ДЭГ в такой ситуации выступает 
альтернативой многодневному голо-

12 июня состоялась 
51-я внеочередная 
Конференция Алтайского 
краевого отделения КПРФ, 
на которой кандидатом 
в Губернаторы Алтайского 
края выдвинута первый 
секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, депутат 
Госдумы Мария Прусакова

КПРФ первая из политических пар-
тий в Алтайском крае провела Кон-
ференцию по выдвижению кандидата 
в Губернаторы. В ее работе приняли 
участие 62 делегата, а также предста-
вители Избирательной комиссии Ал-
тайского края и Управления юстиции.

В повестке дня Конференции сто-
яло два вопроса: о выдвижении кан-
дидата на должность Губернатора 
Алтайского края и о предвыборной 
программе выдвинутого кандидата. 
Коммунисты обсудили кандидатуры 
и на уровне первичных партийных от-

делений, и на местных конференциях. 
Предлагались разные товарищи, как 
члены КПРФ, так и сторонники пар-
тии. Однако все местные отделения 
единогласно рекомендовали выдви-
жение лидера алтайских коммунистов 
Марии Николаевны Прусаковой. Ее 
в ходе тайного голосования на Конфе-
ренции выдвинули кандидатом в Гу-
бернаторы Алтайского края от КПРФ. 

Кроме того, была принята предвы-
борная программа кандидата, а также 
рекомендован список из трех кандида-
тов в сенаторы, один из которых в слу-
чае победы будет представлять Ал-
тайский край в Совете Федерации от 
исполнительной власти. Это Андрей 
Юрьевич Кривов – руководитель 
фракции КПРФ в Алтайском краевом 
Законодательном Собрании, Антон 
Игоревич Арцибашев – заместитель 
руководителя фракции КПРФ в АКЗС 
и Владимир Николаевич Громов – 
депутат фракции КПРФ в АКЗС, 
ушедший добровольцем на СВО  

ВЫБОРЫ ГУБЕРНАТОРА АЛТАЙСКОГО КРАЯ 
(10 СЕНТЯБРЯ 2023 ГОДА)

сованию, предоставляя возможность 
участия в выборах тем, кто не сможет 
либо не пожелает лично прийти на из-
бирательные участки в единый день 
голосования. Значит, явка на избира-
тельные участки в дни, предшеству-
ющие 10 сентября (в случае принятия 
решения о многодневном голосова-
нии), будет крайне незначительной. 
Фактически участковые избиратель-
ные комиссии вынуждены будут ра-
ботать практически вхолостую. Кроме 
того, усталость от растянутой проце-
дуры может сказаться на качестве ра-
боты УИКов, которые к тому же толь-
ко что были переформированы.  

Мы убеждены, что формату выбо-
ров с применением дистанционного 
электронного голосования наиболее 
точно соответствует однодневное го-
лосование на избирательных участ-
ках. Мы наблюдаем, что само дистан-
ционное электронное голосование 
в известной степени подрывает дове-
рие к выборам у значительной части 
избирателей. Такое же отношение 
вызывает и процедура многодневно-
го голосования. Укрепить в сознании 
избирателей легитимность столь се-
рьезной избирательной кампании, 
как выборы Губернатора Алтайского 
края, можно, на наш взгляд, только 
применяя процедуру однодневного 
голосования в единый день голосова-
ния. Это значительно облегчит рабо-
ту и избирательных комиссий, и всех 
участников избирательного процес-
са, а также скажется на повышении 
доверия к процедуре голосования 
и выборам вообще. 

Призываем Избирательную ко-
миссию Алтайского края принять ре-
шение об однодневном голосовании 
на выборах Губернатора Алтайского 
края 10 сентября 2023 года  

РАСЦЕНКИ И УСЛОВИЯ
на предоставление услуг по изготовлению агитационных материалов 
видеостудией «РЕКТАЙМ» (ИП Крамаров Алексей Владимирович)

на выборах губернатора Алтайского края 10 сентября 2023 года

Агитационный период начинается с момента выдвижения кандидатов. Аги-
тационный период в средствах массовой информации – за 28 дней до дня голо-
сования. Следующие организации сообщают о готовности выполнять работы/
оказывать услуги по изготовлению и размещению агитационных материалов на 
выборах Губернатора Алтайского края, назначенных на единый день голосова-
ния 10 сентября 2023 года, о размере (в валюте Российской Федерации) и дру-
гих условиях оплаты работ или услуг, по изготовлению печатных агитацион-
ных материалов.

РАСЦЕНКИ И УСЛОВИЯ
на предоставление услуг по изготовлению агитационных материалов 

ООО «РК» на выборах губернатора Алтайского края 10 сентября 2023 года

РАСЦЕНКИ И УСЛОВИЯ
на предоставление платной печатной площади для предвыборной агитации 

в газете «ГОЛОС ТРУДА» на выборах губернатора Алтайского края 
10 сентября 2023 года

*   Цены действительны до 10.09.2023 г. включительно,  
условия оплаты – 100% предоплата из средств избирательного фонда

АДРЕС: 656054, г. Барнаул, ул. Антона Петрова 222 «а», офис 10. 
Тел. 89236491819. Сайт: www.kravl.ru

*   Цены действительны до 10.09.2023 г. включительно,  
условия оплаты – 100% предоплата из средств избирательного фонда

АДРЕС: 656002, г. Барнаул, ул. Цеховая 58. Тел. 89132100720

*   Цены действительны до 10.09.2023 г. включительно,  
условия оплаты – 100% предоплата из средств избирательного фонда

АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 656015, Алтайский край, г. Барнаул,  
ул. Деповская 22, тел. 8 (385-2) 50-05-95. E-mail: gtaltkprf@mail.ru
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Давно известна истина: будущее 
принадлежит молодежи. Спустя год 
после установления Советской вла-
сти состоялся Первый Всероссийский 
съезд союзов рабочей и крестьянской 
молодежи. Он провозгласил создание 
Российского коммунистического сою-
за молодежи. Его главной целью было 
объявлено «распространение идей 
коммунизма и вовлечение рабочей 
и крестьянской молодежи в активное 
строительство Советской России».

В.И. Ленин и И.В. Сталин хорошо 
понимали важность работы с молоде-
жью. Это оказалось особенно важным 
в грозовое время. Капитал, потрепан-
ный и глубоко отступивший после 
революции и образования СССР, гре-
зил о реванше. Ему нужен был весь 
мир – мир на коленях, мир колоний 
и покорных рабов. Ради этого и был 
вылеплен монстр фашизма. Он был 
призван сеять дурман национализма, 
отравлять трудящихся, спасать буржу-

азию от гнева рабочих, направляя его 
на представителей других наций.

Советское руководство видело эту 
опасность. Индустриализация и кол-
лективизация, культурная революция 
и создание оборонного щита стали от-
ветом на фашизацию Европы. Комсо-
мол и вся молодежь в этом деятельно 
участвовали.

В сентябре 1933 года в Париже 
сос тоялся Всемирный конгресс мо-
лодежи против фашизма с участием 
Коммунистического интернациона-
ла молодежи (КИМа). Следующими 
шагами стали всемирные конгрессы 
молодых сторонников мира в Женеве 
и Нью-Йорке.

Еще Маркс и Энгельс указывали, 
что буржуазное воспитание оправды-
вает эксплуатацию, культивирует инди-
видуализм и стяжательство. В качестве 
задачи коммунистического воспитания 
выдвигалось всестороннее и гармонич-
ное развитие духовных и физических 
сил каждого члена общества.

Развивая эти идеи, В.И. Ленин учил, 
что будущее общество обязано со-
единить обучение и производительный 
труд. Человека, продолжал он, нужно 
с раннего возраста воспитывать в со-
знательном труде, в духе товарищества 
и коммунистической организованно-
сти, в готовности подчинять свои инте-
ресы интересам коллектива. Эту идею 
блестяще реализовал А.С. Макаренко 
и его последователи. Таково принци-
пиальное отличие нашей педагогиче-
ской традиции от множества современ-
ных буржуазных практик лидерства 
и личностного роста.

Советская власть покончила с экс-
плуатацией детского труда. Перед мо-
лодежью открылись самые широкие 

возможности для саморазвития, пло-
дотворного творческого труда, образо-
вания. Детям рабочих и крестьян был 
открыт доступ в средние и высшие 
учебные заведения.

Советской молодежи было за что 
любить свою Родину – СССР. Она 
гарантировала лучшее в мире обра-
зование, приобщала к достижениям 
культуры, давала настоящую путевку 
в жизнь. В.В. Маяковский писал:

Я с теми,
            кто вышел
                              строить
                                          и месть
В сплошной
                   лихорадке
                                   буден.
Отечество
                 славлю,
                             которое есть,
но трижды –
                     которое будет.
Не станет преувеличением сказать, 

что Великую Отечественную войну 
выиграл советский учитель и совет-
ская школа. Фашизм не смог поколе-
бать в нашей молодежи уверенность 
в правоте своего дела, самозабвенную 
любовь к Советской Родине. Стра-
ны капиталистической Европы с их 
«свободными индивидами» спешно 
склоняли головы перед Гитлером. 
Только наша социалистическая От-
чизна, наши отцы и деды разгромили 
фашистскую гадину.

Подвиг мая и сентября 1945 года 
свершен теми, кто был воспитан 
на священных принципах «Человек 
человеку друг» и «Сам погибай, а то-
варища выручай». Для разгрома врага 
подрастающее поколение проделало 
огромную работу. Возникают тиму-
ровские команды. Уже летом 1941 года 
они действовали по всей стране.

За годы войны пионеры и комсо-
мольцы собрали значительные средства 
в фонд обороны. Были построены тан-

ковые колонны «Московский пионер», 
«Пионер Урала», «Куйбышевский пио-
нер», авиационные эскадрильи «Юный 
ивановец», «Пионер Узбекистана», 
«Пионер Сибири» и другие.

Неувядаемой славой покрыли себя 
дети и подростки в подполье и парти-
занских отрядах. Примеры истинного 
героизма показывали и комсомольцы.  
В 1943 году в тылу врага действовали 
почти 3 тысячи первичных органи-
заций ВЛКСМ и 1800 групп. Восемь 
тысяч комсомольцев получили звание 
Героя Советского Союза. Шагнули 
в бессмертие Зоя Космодемьянская, 
Александр Матросов, Олег Кошевой, 
Любовь Шевцова, Сергей Тюленин, 
Виктор Талалихин, Лиза Чайкина, Ма-
рия Мельникайте,  Николай Кедышко 
и другие герои.

Подвиги молодых антифашистов 
должны служить примером для новых 
поколений. Вот почему предметом 
особой заботы КПРФ стало возрожде-
ние пионерии и комсомола. Исполни-
лось 100 лет Всесоюзной пионерской 
организации имени В.И. Ленина. По-
желаем энергии и настойчивости всем 
нашим товарищам, включенным в ра-
боту с детьми и молодежью!

Мы хорошо знаем, к чему приво-
дит забвение имен истинных героев. 
Идет возрождение самых чудовищных 
практик прошлого. На пьедестал поче-
та водружаются фашистские выродки. 
Их прославляют на высшем государ-
ственном уровне. В их честь переиме-
новывают улицы городов и поселков.

КПРФ настаивает: гидра бан-
деровщины должна быть задуше-
на! Для этого необходима твердая 
опора на великую советскую эпоху 
и на стремление прогрессивных сил 
мира одолеть фашизм.

Полный текст доклада – 
https://kprf.ru/party-live/cknews/ 
219089.html

Геннадий ЗЮГАНОВ
Председатель ЦК КПРФ

Юрий АФОНИН
первый заместитель председателя 

ЦК КПРФ, депутат Госдумы
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Следуя установке на измене-
ние курса развития страны, 
коммунисты принимают меры 
для пересмотра российского 
законодательства. 
Уже разработан Избирательный 
кодекс, готовится проект новой 
Конституции. Первый зампред 
ЦК КПРФ Юрий Афонин 
прокомментировал работу 
коммунистов над проектом 
нового Трудового кодекса

Действующий кодекс фактически 
погребен под горой поправок, их при-
нято около 130 штук. Нужен новый, 
внутренне логичный и непротиворе-
чивый Трудовой кодекс. Его сейчас 
разрабатывает рабочая группа КПРФ, 
в которую входят ученые-правоведы, 
практикующие юристы, представите-
ли профсоюзов и трудовых коллекти-
вов, депутаты всех уровней.

Проект Трудового кодекса устанав-
ливает, что окладная часть зарплаты 

должна составлять минимум 85%. Ведь 
нынешняя система, когда компенса-
ционные и стимулирующие выплаты 
могут составлять большую часть зар-
платы, создает почти безграничные 
возможности для произвола со сто-
роны администрации предприятий 
и учреждений. «Посадить на голый 
оклад» – самое распространенное нака-
зание за любую нелояльность работни-
ка. С этим нужно покончить.

В нынешней российской экономи-
ке широкое распространение полу-
чили разные нестандартные формы 
занятости: по гражданско-правовым 
договорам, надомный труд, дистан-
ционная занятость, «платформенная 
занятость» (с использованием он-
лайн-платформ), самозанятость, ли-
зинговый труд (аутсорсинг) и другие. 
Сейчас права трудящихся с нестан-
дартными формами занятости очень 
плохо защищены. Новый Трудовой 
кодекс определит на законодательном 
уровне понятие «нестандартная форма 

занятости» и установит защиту прав 
работников, занятых таким образом.

Проект Трудового кодекса также 
предусматривает гарантированную 
оплату простоя работника в размере 
100% от его средней заработной пла-
ты. Сейчас время простоя по вине 
работодателя оплачивается в размере 
не менее двух третей зарплаты.

Одна из главных угроз трудящим-
ся – это увольнения, в том числе 
по «сокращению штатов». При этом 
в нынешнем кодексе даже нет четкого 
определения, что такое «сокращение 
штатов». Проект нового кодекса чет-
ко определит понятие «сокращение 
штата или численности работников». 
Будут установлены дополнительные 
гарантии для работников. Коммуни-
сты предлагают, чтобы при сокраще-
нии штатов работодатель не только 
был обязан предложить работнику ва-
кантную должность, но, при условии 
согласия работника, не имел права от-
казать ему в занятии этой должности.

Еще одна из важнейших про-
блем сегодняшнего дня – это то, что 
зарплаты трудящихся пожираются 
ростом цен. В новом Трудовом ко-
дексе появится значимая новелла: 
для сохранения реальных доходов 
работников будет введена индекса-
ция заработной платы не менее чем 
на уровень инфляции.

ЗАЩИТИТЬ ПРАВА ТРУДЯЩИХСЯ
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Помимо всего прочего, обязатель-

ной частью инфраструктуры агро-
городков стали торгово-закупочные 
объекты потребительской кооперации 
и структуры по обслуживанию лич-
ных подсобных хозяйств. 

С середины 2000-х годов дан-
ный тип поселения получил широ-
кое распространение в Белоруссии. 
К 2011 году в стране было создано 
1,5 тыс. агрогородков, в которых по-
строено более 50 тыс. жилых домов. 
За пятилетку ввод жилья в стране вы-
рос в 1,6 раза к предыдущему периоду, 
а обеспеченность населения жильем 
достигла 24,1 кв. м на человека. Се-
годня в каждом таком поселении есть 
образовательные учреждения, амбу-
латории или ФАПы, кафе и столовые, 
центральный водопровод, канализа-
ция, природный газ. Но главное – в аг-
рогородках есть работа.

Многие белорусские агрогородки 
получили известность далеко за преде-
лами страны. Например, Василишки 
в Гродненской области. Здесь специа-
лизируются на выращивании зерновых 
и масличных культур, сахарной свеклы, 
картофеля, фруктов, разводят крупный 
рогатый скот. Средний возраст работ-
ников – до 30 лет. Агрогородок при 
комбинате «Снов» в Минской обла-
сти славится своими колбасами и мяс-
ными деликатесами. Комбинат одним 
из первых запустил работу по замкну-
тому циклу и производит продукцию 
из собственного сырья. Для молодых 
специалистов здесь ежегодно строят 
не менее 20 квартир, а постоянным ра-
ботникам агрокомбината помимо зар-
платы выплачивают дивиденды. 

Агрогородок Ольшаны – один 
из крупнейших в Белоруссии, где про-
живает более 7000 человек. Специ-
ализируется на выращивании огурцов, 
за которыми приезжают фуры даже 
из России. В Мотоле Брестской обла-
сти помимо овощеводства и разведения 
племенных коров активно развивают 
агротуризм. Мясные изделия Мотоля 
стали брендом, а вокруг них образо-
вался фестиваль, на который ежегодно 
съезжаются гурманы со всей страны. 
Туристов привлекают музеи хлеба и на-
родного творчества и масса историче-
ских достопримечательностей. 

И это лишь небольшая часть успеш-
ных агрогородков, которые создали 
в Белоруссии благодаря госпрограмме. 
Ее итог – рост уровня и качества жиз-
ни сельского населения, устойчивое 
развитие сельского хозяйства и продо-
вольственная безопасность страны.

С 2017 года в Белоруссии запущен 
еще и проект по созданию «деревни 
будущего» – дальнейшее совершен-
ствование агрогородков. Основной 
акцент сделан на развитие спортивной 
занятости населения: строительство 
велодорожек, спортивных площадок, 
тренажерных залов. Дополнитель-
ным рычагом развития становится 
программа агроэкотуризма. Она пре-
дусматривает создание агротуристи-
ческих комплексов на базе деревень 
с традиционной архитектурой.

«ОСТРОВКИ СОЦИАЛИЗМА» 
В РОССИИ

Для обычного российского села бело-
русский агрогород выглядит, пожалуй, 
как какая-то фантастика. Но и у нас есть 
примеры успешного развития сельских 
территорий. И, пожалуй, самый из-
вестный – совхоз имени В.И. Ленина 
в Подмосковье. На всю страну он про-
славился в 2018 году, когда его предсе-
дателя Павла Николаевича Грудинина 
КПРФ выдвинула кандидатом в прези-
денты России. 

В совхозе сохранили социалисти-
ческие подходы к ведению хозяй-
ства, что после развала СССР помог-
ло предприятию не только выстоять, 
но и успешно развиваться. Сегодня это 
многоотраслевое предприятие. В част-
ности, совхоз специализируется на вы-
ращивании плодово-ягодных культур, 
основная продукция – земляника. По-
мимо этого, в совхозе выращивают 
картофель, овощи, яблоки, развивают 
молочное животноводство. Прибыль 
предприятия ежегодно направляется 
на повышение зарплаты работников 
и социальную сферу. Таким образом, 
на сегодня рабочие совхоза в среднем 
получают около 80 тыс. рублей. При 
этом половину стоимости жилья для 
них оплачивает предприятие, а остав-
шуюся половину работники выплачи-
вают без процентов в течение 15 лет. 

Социальная инфраструктура в по-
селке совхоза поражает своей красо-
той и разнообразием. Самое большое 
здание в центре – «Замок детства», 
выполненный в сказочном стиле. Это 
лучший в регионе детский сад. Совсем 
рядом бесплатный парк развлечений 
«Лукоморье», он создан по мотивам 
сказок А.С. Пушкина, сюда приезжа-
ют дети со всей Москвы. Огромный 
спорткомплекс с бассейном позволяет 
заниматься различными видами спор-
та. Уникальная школа с техническим 
уклоном, построенная по самым про-
грессивным технологиям, была при-
знана лучшей в Европе. Все это по-

строено и постоянно модернизируется 
за счет совхоза.

Предприятие оказывает поддержку 
не только действующим, но и бывшим 
своим работникам. Пенсионеров, ра-
ботавших в совхозе, ежегодно отправ-
ляют на отдых и лечение, а ветераны 
войны получают на 9 Мая материаль-
ную помощь в 75 тысяч рублей.

Проводя модернизацию производ-
ства, здесь не забывают о людях. Так, 
все работники детского сада – это 
бывшие труженики совхоза, которых 
перевели на новую работу без умень-
шения заработной платы.

При поддержке КПРФ руковод-
ство совхоза вместе с коллективом 
отразили несколько попыток рейдер-
ских захватов. Попытки разрушить 
уникальное предприятие до сих пор 
продолжаются: за дорогой подмо-
сковной землей охотятся дельцы раз-
ных мастей. 

О совхозе снято несколько филь-
мов, коммунисты постоянно говорят 
о внедрении успешного опыта на-
родных предприятий, вокруг которых 
может преобразиться жизнь сельских 
поселений по всей стране. Тем более 
это актуально в нынешней ситуации, 
когда в условиях санкций отечествен-
ные сельхозпроизводители вынужде-
ны замещать импортную продукцию 
и наращивать производство. 

ПОБЕДИТЬ 
БЕДНОСТЬ В КРАЕ

Примеры, когда процветают по-
селки на базе крупных хозяйств, есть 
и в Алтайском крае. Это село Бочка-
ри в Целинном районе, поселок Ки-
ровский – в Смоленском, Киприно – 
в Шелаболихинском и много других. 

Сделать такие поселения не исклю-
чением, а правилом для Алтайского 
края помогла бы подобная белорус-
ской программа развития агрогород-
ков. Она станет мощным стимулом 
развития села, значительно повысит 
уровень жизни населения, будет со-

Окончание, начало на с.1

действовать выходу региона из де-
прессивного состояния.

Проект агрогородков в Алтайском 
крае можно запустить на базе район-
ных центров, где наиболее развита со-
циальная инфраструктура, или в тех 
населенных пунктах, где развивается 
крупное производство. Главное – агро-
городки станут центрами притяжения 
как для горожан, так и для жителей со-
седних деревень, что придаст допол-
нительный импульс развития.

Важной частью алтайских агрого-
родков должны стать системы произ-
водственной и потребительской коо-
перации. Это решит проблему сбыта 
сельскохозяйственной продукции 
по справедливым ценам вместе с лик-
видацией прослойки перекупщиков. 

При этом в агрогородках, на ме-
стах необходимо развивать глубокую 
переработку сельхозпродукции. Что 
должно, с одной стороны, сократить 
экономические издержки, связанные 
с перевозкой сырья, с другой стороны, 
обеспечит местное население допол-
нительными рабочими местами. Глу-
бокая переработка сырья важна для 
Алтайского края, ведь у нас регулярно 
возникают ситуации перепроизвод-
ства и зерна, и молока и другой сель-
хозпродукции. 

Крупные агрохолдинги активно 
развиваются в крае. Однако зачастую 
на них никак не завязано развитие тер-
риторий, где ведется хозяйственная 
деятельность. Проект агрогородков 
должен включать и такую социальную 
ответственность агропредприятий, 
когда они участвуют в подъеме села 
и создании современной инфраструк-
туры в сельской местности. 

Чтобы победить бедность в Алтай-
ском крае и остановить вымирание 
деревень, нужен комплексный под-
ход к развитию села: вместе с произ-
водством в приоритете должна быть 
социальная инфраструктура.  Все, 
что для этого необходимо, – полити-
ческая воля краевого руководства  

«Замок детства» в совхозе им. Ленина. На первом плане трактор ДТ-54 производства Алтайского тракторного завода (г. Рубцовск)
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Не информируя широкую 
городскую общественность, 
администрация Бийска 
внесла изменения в городскую 
программу по мусору 
на 2022–2024 года

Смысл этой программы был в том, 
чтобы оперативно убирать стихийные 
свалки, обслуживать площадки сбора 
ТКО и за три года оснастить частный 
сектор контейнерными площадками 
под мусор, чтобы люди не ждали, ког-
да приедет мусоровоз, а могли выбро-
сить отходы в удобное время.

обратилась в краевую прокуратуру 
в интересах заявительницы, и после 
многомесячных разбирательств права 
женщины были восстановлены. А кра-
евой Минздрав дал указание усилить 
контроль за деятельностью сотрудни-
ков больницы, ответственных за фор-
мирование направлений на медико-со-
циальную экспертизу.

Другая жительница Барнаула по-
жаловалась на многолетнюю тяжбу 
с администрацией города из-за пере-
селения из аварийного жилья. Дом, 
в котором проживает женщина, был 
признан аварийным еще в 2014 году. 
Его поэтапное расселение началось 
в 2016 году, но очередь до женщины 
никак не доходила. Сейчас она оста-
лась одна в полуразрушенном бараке, 
где несколько лет назад произошло 
обрушение потолка в пустующих 
комнатах. 

В городской администрации пред-
лагали варианты для переселения 
женщины, но предлагаемое жилье 
было в таком же ужасающем состоя-
нии. После запроса Татьяны Грошевой 
в Следственный комитет по Алтайско-
му краю возбуждено уголовное дело 
по признакам халатности, в рамках 
расследования которого будет дана 
оценка действий должностных лиц 
гор администрации.

В Барнауле депутаты-коммуни-
сты регулярно проводят личные 
приемы избирателей в Алтайском 
крайкоме КПРФ и в общественных 
приемных депутата Госдумы Марии 
Прусаковой, куда обращается много 
людей с реальными проблемами. За-
частую их удается решить в интере-
сах граждан.

В Бийске в 2021 предвыборном году 
СМИ цитировали местных чиновни-
ков, что в первый год работы програм-
мы будут оснащены 211 контейнер-
ных площадок. Выборы завершились, 
и 211 площадок вошли в программу, 
но не за первый, а за все три года.

Завершились и выборы 2022 года 
(еще лучше для ЕР), и программу реши-
ли скорректировать, тем более что в пер-
вый год не оснастили ни одной площад-
ки. В новой редакции с поправками 
от 19 апреля 2023 года после 2024 года 
на обслуживании должно оказаться все-
го 50 новых площадок сбора ТКО.

крупного района до сих пор не гази-
фицирован и полностью отсутству-
ют подводящие сети газоснабжения. 
Но и в планах по газификации терри-
тория пока не значится. 

В июне 2022 года Мария Прусакова 
направила запросы в Правительство 
РФ, Минэнерго России и Газпром. 
Из ответов стало известно, что гази-
фикация Камня-на-Оби возможна при 
выполнении нескольких условий – 
строительства отводного газопровода 
от Ребрихи до Славгорода и ГРС, стро-
ительство ГРС г. Камень-на-Оби, а так-
же включение муниципалитета в Реги-
ональную программу газификации.

Однако, чтобы муниципалитет попал 
в программу газификации, органы мест-
ного самоуправления должны согласо-
вать вопрос с единым оператором гази-
фикации и подать заявку в региональное 
правительство. Этого добивались депу-
таты-коммунисты от руководства Ка-
менского района в прошлом году. Уже 
9 января 2023 года первый секретарь 
Каменского райкома КПРФ Сергей Сер-
гиенков на сессии горсовета поднимал 
вопрос, что сделано администрацией 
для включения муниципалитета в про-
грамму газификации в 2024 году. 

И вот спустя пять месяцев глава 
района отчитался – начаты пере-
говоры с единым оператором гази-
фикации. Сделан «первый шаг», 
когда нужно уже бежать. Успеет ли 
администрация включить Камен-
ский район в программу на 2021-
2025 годы или жителям из-за нерас-
торопности чиновников ждать газа 
еще с 2026 по 2031 год?

Глава Каменского района 
Иван Панченко 
направил письмо в Газпром 
с просьбой рассмотреть вопрос 
газификации района

Об этом сообщила газета «Камен-
ские известия» за 20 мая 2023 года 
в статье «Первый шаг к газификации 
района». Однако еще в 2022 году КПРФ 
неоднократно поднимала эту проблему, 
добиваясь включения Каменского рай-
она в Программу развития газоснабже-
ния и газификации Алтайского края.

Многочисленные обращения от жи-
телей г. Камень-на-Оби и Каменского 
района в приемную депутата Госдумы 
Марии Прусаковой и к депутатам-ком-
мунистам Каменского районного Со-
вета поступали уже давно. Ни один 
из населенных пунктов достаточно 

По обращениям депутата 
фракции КПРФ в АКЗС  
Татьяны Грошевой  
в Следственный комитет  
и краевую прокуратуру  
восстановлены права граждан

После длительных разбирательств 
жительнице Барнаула, страдающей 
от хронического заболевания, уста-
новлена бессрочная инвалидность с 
зачетом пропущенного из-за волоки-
ты срока. Женщина пришла на прием 
к депутату Татьяне Грошевой в конце 
декабря прошлого года. Являясь бо-
лее трех лет инвалидом третьей груп-
пы, она прошла врачей в Городской 
больнице № 3, чтобы подтвердить 
группу инвалидности. Однако до-
кументы, подготовленные для бюро 
медико-социальной экспертизы, где-
то затерялись. В итоге женщина ли-
шилась права на получение пенсии 
по инвалидности. Татьяна Грошева 

Кроме оснащения площадок 
в программу входит содержание 
уже действующих площадок сбора 
ТКО и ликвидация стихийных сва-
лок на территории города. Затраты 
по этим направлениям тоже были су-
щественно урезаны.

Причем согласно документам 
260,0 тыс. рублей в 2022 году было 
потрачено на «определение характер-
ных точек координат размещенных 
мест (площадок) накопления ТКО». 
Что это за мероприятия, из програм-
мы не ясно. А вот миллион в теку-
щем 2023 году должны потратить на 
«ликвидацию мест несанкциониро-
ванного размещения отходов на тер-
ритории города Бийска» – тендер уже 
разыгрывается.

На этом бюджет программы закан-
чивается. Все остальные пункты рас-
ходов сопровождаются комментарием: 
«В рамках основной деятельности», 
который, наверное, стоит понимать, 
как «С божьей помощью». Должно 
быть, именно с этой помощью в те-
чение остатка 2023 года и за 2024 год 
в городе должно появиться 50 новых 
площадок сбора ТКО.

Вот так раскрученная в сред-
ствах массовой информации перед 
выборами программа превраща-
ется в несколько страниц никчем-
ного текста, с которым есть смысл 
разбираться только для того, чтобы 
наглядно показать, как нас дурят.

Владимир БАЛАХНИН
первый секретарь

Бийского райкома КПРФ

Сергей СЕРГИЕНКОВ
первый секретарь Каменского

райкома КПРФ 

Татьяна ГРОШЕВА
депутат АКЗС

ЗАМАХНУЛИСЬ НА РУБЛЬ –  УДАРИЛИ НА КОПЕЙКУ!

«ПЕРВЫЙ ШАГ», 
КОГДА НУЖНО УЖЕ БЕЖАТЬ

В ИНТЕРЕСАХ ЛЮДЕЙ

* суммы 
указаны 
в тысячах 
рублей

Группа Каменского 
районного комитета КПРФ
в «Одноклассниках»
ok.ru/group/53653378826318

Сообщество Бийского
городского комитета 
КПРФ «ВКонтакте»

vk.com/kprfbsk
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Почти 40 лет проходили испытания 
ядерного оружия на Семипалатин-
ском полигоне – с 1949 по 1990 год. 
Было произведено 607 ядерных взры-
вов, а суммарная мощность взрывов 
в тротиловом эквиваленте составила 
16,5 миллиона тонн. Для сравнения – 
это 1100 атомных бомб «Малыш», 
которая была сброшена на Хиросиму 
в 1945 году. 

Создание ядерного щита СССР – 
это, безусловно, историческое со-
бытие. Но мало кто знает, что уже 
не один десяток лет люди, которые 
жили в городах и населенных пунктах, 
расположенных рядом с испытатель-
ным полигоном, подвергались много-
кратному воздействию радиации, 
потеряв здоровье. А последствия ра-
диационного воздействия отразились 
на их детях и даже внуках. Сегодня 
они безрезультатно обивают пороги 
властных структур и судов и не могут 
добиться справедливости.

После распада СССР в село Самарку 
Локтевского района переехали много 
людей из Восточно-Казахстанской и Се-
мипалатинской областей, большинство 
из них имели удостоверения пострадав-
ших от испытаний на Семипалатинском 
ядерном полигоне, выданные прави-
тельством Республики Казахстан. Од-
ним из таких мигрантов был и я.

Многие наши односельчане, еще 
не будучи в преклонном возрасте, 
умерли по причине онкологии. Я сам 
имею стаж онкозаболевания 20 лет, 
прошел две операции, многочислен-
ные лучевые терапии. 

У меня на руках удостоверение 
Республики Казахстан о моем при-
знании пострадавшим от испытаний 
на Семипалатинском полигоне. Опре-
делена доза облучения в пределах 
от 7 до 30 бэр. Но для органов соци-
альной защиты России нужны еще 
какие-то доказательства. 

Почему так происходит? Почему 
люди вынуждены доказывать через 
суды, казалось бы, очевидное? Здесь 
стоит пояснить, что в распоряжении 
Правительства Российской Федерации 
от 15 марта 1995 года был опубликован 
перечень населенных пунктов бывшей 
Казахской ССР, подвергшихся ради-
ационному воздействию вследствие 
ядерных испытаний. Соответственно 
люди, проживавшие там в те годы, 
признаются пострадавшими от ядер-
ных испытаний. А те, кто жил, на-
пример, в каком-то километре от этих 
официально признанных населенных 
пунктов и тоже испытал на себе все 
ужасы радиационного поражения, – 
пострадавшими не признаются. Такой 
вот бюрократический парадокс...

Причем в перечне населенных пун-
ктов, подвергшихся радиационному 
воздействию и утвержденных поста-
новлением Правительства России, от-
сутствуют многие пострадавшие города 
и села, в том числе сам город Семипала-

тинск, а также Усть-Каменогорск, Глу-
боковский, Уланский и Шемонаихин-
ский районы Восточно-Казахстанской 
области. А вот в подобном перечне, 
утвержденном Правительством Казах-
стана, они  присутствуют. И в России 
жителям этих территорий приходится 
доказывать, что они попали под воздей-
ствие радиации.

Для нашего брата российское го-
сударство приготовило множество 
бюрократических лабиринтов, в том 
числе неоднократные судебные за-
седания, всевозможные экспертизы, 
пройти которые без процессуальных 
навыков и наличия денежного ресурса 
весьма проблематично. 

Основное доказательство, кото-
рое требуют от нас предъявить, что-
бы получить удостоверение образца 
РФ и право на определенные льготы 
от государства, – радиобиологическая 
экспертиза крови. Но и здесь без бю-
рократического абсурда не обошлось. 
Оказывается, в России право опре-
делять, большую ли дозу радиации 
получили люди, дано не медикам, 
а… МЧС! Точнее тем организациям, 
лаборатории которых это ведомство 
сертифицировало. Такого прецедента 
в мировой практике не существует. 
Медики в этом плане, возможно, мо-
гут быть подконтрольны и верны клят-
ве Гиппократа, а в МЧС таких услов-
ностей нет. Вот и карты в руки нашим 
«спасателям»!

Вот, например, житель Смоленска 
Наталья Устьянцева, проживавшая 
в Усть-Каменогорске, предоставила 
в суд результаты анализов из двух лабо-
раторий – Челябинской и Барнаульской. 
В Челябинске было установлено, что 
полученная ею доза облучения состав-
ляет 30 бэр. А вот в Барнауле никакой 
конкретики ей вообще не предостави-
ли. Почему? Потому что в Челябинске 
проводят расчет по общей методике без 
учета индивидуальных особенностей 
человека, по стандартным формулам. 
То есть в Челябинске вообще не берут 
в расчет анализ крови, а просто по фор-
мулам высчитывают, исходя из места 
проживания человека на момент ядер-
ных испытаний, какую дозу радиации 
он мог получить.

А суды, по словам «семипалатин-
цев», живущих сегодня по всей России, 
в большинстве случаев верят лишь ал-
тайской экспертизе, так как именно 
этот НИИ имеет контракт с МЧС.

Суд вынес отказное постановление 
по иску Устьянцевой, выбрав за ос-
нову экспертизу Барнаульской лабо-
ратории. Здесь важно пояснить, что 
10 апреля 2018 года между Главным 
управлением МЧС России по Алтай-
скому краю и НИИ региональных 
медико-экологических проблем был 
заключен государственный контракт 
на выполнение работ «Обеспечение 
деятельности по определению сум-
марных (накопленных) эффективных 

доз облучения граждан, подвергшихся 
радиационному воздействию вслед-
ствие ядерных испытаний на Семи-
палатинском полигоне». И теперь, как 
утверждают «семипалатинцы», доза 
облучения ставится каждому из них 
менее 1 бэр. И соответственно человек 
не имеет права получать меры соци-
альной поддержки. И такие справки, 
по словам участников круглого стола 
в Смоленске по проблемам «семипала-
тинцев», выдаются теперь всем пого-
ловно. Даже тем, кто прежде получил 
документы, доказывающие, что доза 
облучения у них зашкаливает… 

Парадокс еще в том, что «семи-
палатинец», проживающий сегодня 
на Дальнем Востоке или в Калинингра-
де, должен совершить вояж в Алтай-
ский край для проведения экспертизы. 

Не берутся в учет и случаи онко-
логии, метастазов. Как, например, 
у меня – ампутирована гортань, тра-
пецеидальная мышца, поврежден 
тройничный нерв. Совокупность опе-
ративного вмешательства и лучевой 
терапии привела к большим затрудне-
ниям в приеме пищи, дыхании, в дви-
гательной функции, способности гово-
рить. Заведующий отделением лучевой 
терапии при назначении мне сеансов 
первым делом поинтересовался о месте 
проживания. Получив утвердительный 
ответ о длительном нахождении в рай-
оне Семипалатинска, он скорректиро-
вал лечение. На мой вопрос о связи он-
кологии и семипалатинской радиации 
ответил коротко, с горьким юмором: 
«Посмотрите в зеркало». У онкологов 
нет сомнения о связи частоты заболе-
ваемости раком с местом проживания 
в зоне Семипалатинского полигона, 
в отличие от сочинителей законов. 

Абсурдные нестыковки в федераль-
ном законодательстве не оставляют 
практически никаких возможностей 
судам и органам социальной защиты 
принимать решения в пользу постра-
давших от радиации. 

С подобными проблемами сталки-
ваются не только «семипалатинцы», 
проживающие в Алтайском крае. Му-
чаются в кругах бюрократического 
ада буквально все, кто после распада 

СССР переехал из Казахстана в Рос-
сию. Казахстанское законодатель-
ство по отношению к пострадавшим 
от ядерных испытаний гражданам 
куда более гуманно, нежели россий-
ское. А у нас в стране, складывается 
впечатление, этих людей как бы во-
обще стараются не замечать по прин-
ципу: нет официально признанных 
пострадавшими – нет и проблем. 
По существу, в Республике Казахстан 
давно указывают на необходимость 
прийти с Россией к единому знамена-
телю в этом вопросе. Но в России счи-
тают, что изменений не требуется. 

Когда начинаешь вести пере-
писку с «компетентными» в этом 
вопросе учреждениями РФ, полу-
чаешь не мотивированный ответ, 
а откровенный смачный кукиш. 
Такое ощущение, что наш вопрос 
кто-то почему-то придумал решить 
измором. У кого есть сомнения, мо-
жет приехать в нашу Самарку, я про-
веду их на кладбище, расскажу, кто 
из «семипалатинцев», когда, по ка-
кой причине «ушел в лучший мир». 

Онкология, эндокринные заболева-
ния, заболевания иммунной системы – 
это далеко не полный перечень тех 
«льгот», которые мы получили вслед-
ствие воздействия радиации. Кому-то 
и покажется, что ущерб здоровью раз-
дут людьми, подобными мне, но вы, 
сомневающиеся, проживите хотя бы 
один день, как я живу уже 20 лет. Про-
сто попробуйте не пить и не есть один 
день и дышать через раз, когда у вас 
в очередной раз случается отек пище-
вода и трахеи. 

Мы далеки от иллюзий, что вопрос 
юридического признания в России ста-
туса «семипалатинец», полученного 
в Казахстане, может быстро решить-
ся. Но надеемся, что наше государство 
в состоянии найти возможности для 
безотлагательного и планомерного ме-
дицинского обследования людей, по-
терявших здоровье из-за испытаний 
на ядерном полигоне. Пусть даже за-
конных льгот нам уже не дождаться.

Ф.А. Амиров
(публикуется с сокращениями)

ДОБИТЬСЯ СПРАВЕДЛИВОСТИ!
В редакцию «Голоса труда» пришло письмо  

от жителя села Самарка Локтевского района Ф.А. Амирова,  
в котором автор размышляет о проблемах «семипалатинцев»

Митинг в Рубцовске против отмены семипалатинских льгот, 11 февраля 2017 года

Сообщество Алтайского 
краевого комитета КПРФ
«ВКонтакте»
vk.com/kprf22

Официальный
YouTube-канал

Алтайского краевого 
комитета КПРФ
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К депутату КПРФ Алтайского кра-
евого Заксобрания Дмитрию Рожде-
ственскому обратились почтальоны 
из Красногорского района с просьбой 
защитить их трудовые права. В кол-
лективном обращении сотрудники 
почтамта отмечают, что по новым 
условиям, которые вступают в силу 
30 июня, никто работать не будет, 
и почтовое отделение в районе может 
совсем прекратить работу – останется 
один директор и его заместитель, ко-
торым зарплату, в отличие от рядовых 
работников, не урезают.

Почтальоны возмущены, что при 
урезании зарплаты и рабочего време-
ни объем работы у них практически 
не меняется. Руководство объясняет 
изменения условий труда сокраще-
нием подписки на печатные издания, 
но это лишь небольшая часть обязан-
ностей работников. Доставка пенсий, 
писем, квитанций, рекламных листо-
вок и газет занимает основное время. 
При этом сами почтальоны вынуж-
дены разгружать и сортировать кор-
респонденцию, хотя посылки иногда 
достигают веса 20 килограмм, а в от-
делении работают одни женщины. 
Плюс работников загружают прода-
жей розничной продукции (почтовые 
отделения давно уже превратились 
в торговые ларьки).

Также проход по участкам для сот-
рудников остается прежним, а ведь он 
достигает 12–12,5 километра. И за весь 

этот труд люди сейчас получают не-
большие деньги – оклад поч тальонов 
составляет всего 15,6 тыс. рублей. Но 
после урезания он станет даже меньше 
минимального размера оплаты труда!

Уже сейчас в почтовом отделе-
нии не хватает работников, из-за чего 
люди не могут нормально сходить 
в отпуск – кому-то приходится брать 
двойную нагрузку за 10% доплаты. 

Подобная ситуация складывается 
не только в Красногорском районе. По-
чтальоны готовы массово увольняться 
и в Топчихинском, Краснощековском, 
Мамонтовском, Немецком националь-
ном, Тальменском районах, в городе 
Новоалтайске. Вероятно, по всему 
Алтайскому краю после нововведе-
ний количество сотрудников «Почты 
России» резко сократится, перебоев 
в работе почты станет еще больше,  

а целые районы могут оказаться во-
обще без почтового сообщения.

В Бийском районе местные депута-
ты уже поднимали на сессии «почто-
вую проблему», однако никаких реше-
ний принято не было. 

Дмитрий Рождественский готовит 
обращения к краевой и федеральной 
власти, задействовав всю депутатскую 
вертикаль КПРФ, чтобы помочь лю-
дям и попытаться решить эту обще-
краевую беду.

Масштабные оптимизации на «По-
чте России» начались, когда она стала 
коммерческим акционерным обще-
ством. Однако почтовая связь – одна 
из важных социальных задач, а ее ка-
чество и бесперебойность должно обе-
спечивать государство – и уж точно 
не за счет сверхэксплуатации рядовых 
сотрудников.

НА КРАЮ «ПОЧТОВОГО КОЛЛАПСА»
В отделениях «Почты России» в июне планируется 

масштабная оптимизация – сотрудникам сокращают рабочее 
время и зарплату на 30%. При этом объем работ остается прежним

Дмитрий РОЖДЕСТВЕНСКИЙ
депутат фракции КПРФ в АКЗС

...после нововведений 
количество сотрудников 
«Почты России» 
резко сократится, 
перебоев в работе почты 
станет еще больше

...в этом году
разрушающийся памятник 
и сами ремонтировать 
не собираются, 
и Бийскому горкому КПРФ 
не позволяют

”

”

Бийская администрация 
отказывает горкому КПРФ 
в ремонте памятника советской
эпохи, который разваливается
на глазах. При том, что ранее
местные коммунисты 
регулярно проводили ремонты
советских памятников 
в городе и нареканий 
это никаких не вызывало. 
Подробности истории 
рассказал Владимир Ример

Речь идет о памятнике борцам 
за установление Советской власти, ко-
торый расположен в сквере им. Кузь-
мы Фомченко. В реестре памятников 
он проходит под названием «Обелиск 
на месте захоронения Фомченко 
К.И.». В связи с тем что городская 
власть этот объект забросила, Бийское 
отделение КПРФ направило в админи-
страцию города просьбу согласовать 
проведение косметического ремонта 
памятника собственными силами пар-
тии и сторонников.

Несмотря на то что в 2020 году ад-
министрация согласовала КПРФ ра-
боты на памятнике группе Мерлина 
(р-н вокзала), который имеет равный 
статус с обелиском в сквере им. Кузь-
мы Фомченко, в этот раз админи-

страция решила отказать коммуни-
стам в проведении работ, сославшись 
на статус объекта.

Обелиск в прошлом году пострадал 
от рук вандалов. Вероятно, используя 
лом или кувалду, злоумышленники от-
ломали архитектурный элемент в виде 
арки. О чем было написано заявление 
в полицию. К сожалению, судьба этого 
заявления не известна. Да и общее со-
стояние памятника удручающее.

Чтобы разъяснить ситуацию, пер-
вый секретарь Бийского горкома 
КПРФ Владимир Балахнин связался 
с Александром Урбахом, начальником 
управления государственной охраны 
объектов культурного наследия Алтай-
ского края. Александр Андреевич под-
твердил, что нельзя просто так прийти 
на памятник и производить какие-то 
работы, но вместе с тем удивился, по-
чему местная администрация, вместо 
того чтобы помочь активистам закон-
но провести работы, оформив доку-
менты, наотрез отказала.

Возможно, администрация Бийска 
планирует сама привести памятник 
в надлежащее состояние? 

Об этом поинтересовались комму-
нисты, отправив официальное пись-
мо на имя главы города В.А. Щи-
грева. Из ответа администрации:  

«В 2024 году планируется получение 
разрешения и задания на проектиро-
вание, выполнение работ по разра-
ботке проектно-сметной докумен-
тации […], при условии выделения 
финансирования на данные цели». 

То есть в этом году разрушающий-
ся памятник и сами ремонтировать 
не собираются, и Бийскому горкому 
КПРФ не позволяют. Коммунисты 
понимают, что ограничения нужны 
для защиты объектов культурного на-
следия от неадекватных действий,  

в том числе и при их ремонте, по-
этому берут на себя работы, кото-
рые им по силам. Так, в 2021 году 
при поддержке сообщества «Левый 
Бийск» провели ремонт стелы, по-
священной группе Мерлина, в райо-
не вокзала и не получили нареканий. 
В 2019 году «Левый Бийск» произво-
дил ремонт обелиска, о котором сей-
час идет речь. Организаторскую роль 
тогда на себя взял Владимир Балах-
нин, который сейчас, как руководи-
тель Бийского горкома КПРФ, просит 
согласовать работы.

Причем людей, которые хотели 
бы заняться ремонтом памятника, 
администрация знает. Знает, что 
они с бережностью относятся к этим 
памятникам, видели, как они про-
водили работы ранее, и не имели 
к работам нареканий. Не понятно, 
почему же тогда получен отказ?

Владимир РИМЕР
секретарь Бийского горкома КПРФ 

САМИ НЕ РЕМОНТИРУЮТ И КОММУНИСТАМ НЕ ДАЮТ?

Группа Алтайского 
краевого комитета КПРФ
в «Одноклассниках»
ok.ru/kprf22
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Чемпионат 
Алтайского края
по мини-футболу 2023 г.
altaifootball.ru/tour...

КПРФ – ЧЕМПИОН!НА СВЯЗИ
КОММУНИСТЫ

С НАСЕЛЕНИЕМ

АДРЕСА ДЕПУТАТСКИХ ЦЕНТРОВ КПРФ
БАРНАУЛ
Общекраевой 
депутатский центр, 
пр-т Ленина, 41, каб. 123. 
Прием избирателей:
пн-пт с 10:00 до 17:00. 
Предварительная запись 
по телефону 
8-933-310-47-74

Общественная приемная
М. Н. Прусаковой,
Павловский тракт, 257 в,  
этаж 3, каб. 4. 
Прием избирателей: 
пн-пт с 12:00 до 19:00 
сб с 11:00 до 13:00
Запись по телефону  
8-983-609-86-63

БИЙСК
ул. Ильи Мухачева, 133/2.
Прием избирателей: 
каждая 2-я и 4-я суббота 
месяца с 9:00 до 12:00.
Запись по телефону 
8 (3854) 32-75-87 

РУБЦОВСК
Бульвар Победы, 8,  
каб. 17.
Прием избирателей: 
пн-пт с 10:00 до 14:00  
Запись по телефону 
8-913-362-15-75

ЗАРИНСК 
пр-т Строителей, 22  
(гипермаркет «Палата»), 
каб. 29.
Прием избирателей:
сб с 11:00 до 13:00.
Запись по телефону  
8-961-987-98-70

Второй раз в 20-летней 
истории мини-футбольного 
клуба КПРФ на шее игроков – 
золотые медали

Футболисты КПРФ выиграли се-
рию до трех побед у «Норильского 
никеля» – 3:0. Эта победа любителям 
спорта в Алтайском крае интерес-
на тем, что в этом году образована 
команда КПРФ (Барнаул), которая 
встроена в систему МФК КПРФ.

Наша команда выступает в Пре-
мьер-лиге чемпионата Алтайского 
края. Теперь игры с участием бар-
наульских футболистов просматри-
вают специалисты высокого уровня. 
Наиболее талантливые игроки могут 
быть приглашены в команды, высту-
пающие рангом выше. Алтайским 
футболистам теперь «есть куда ра-
сти». Кстати, команда укомплектова-
на 20 парнями в возрасте 18-28 лет.

Кроме того, московский МФК 
КПРФ ежегодно устраивает фестиваль 
для детей, занимающихся мини-фут-
болом. Следующим летом к фестива-
лю планируют присоединиться и ал-
тайские ребятишки.

Что касается чемпионата края, 
то дебют нашей команды таков: после 
шести туров КПРФ (Барнаул) записала 
себе в актив две победы и три боевые 
ничьи. Новичок турнира явно не вы-
глядит «мальчиком для битья».

Вадим Десятниченко, дирек-
тор мини-футбольного клуба КПРФ 
(Барнаул):

– МФК КПРФ стала двукратным 
чемпионом России по мини-футболу! 
Нашу молодую команду, безусловно, 
мотивируют громкие победы про-
фессионального клуба. Ведь у каждо-
го игрока есть перспектива роста, 
стремление примкнуть к лидерам. 

Сейчас мы играем в Премьер-лиге 
чемпионата Алтайского края по ми-
ни-футболу. Были определенные 
сложности в первых матчах, все-
таки состав только сыгрывается, 
но игр еще много, и наша команда 
имеет все шансы попасть в тройку 
призеров. Также для нас важна по-
пуляризация мини-футбола, ребята 
стараются показать качественную 
и красивую игру, зовут кандидатов 
в команду из районов со всего Алтай-
ского края. Приглашаем болельщиков 
поддержать нас в чемпионате!  

В Барнаульском городском комите-
те КПРФ состоялось заседание груп-
пы по протестной работе и связям 
с общественными объединениями 
(секретарь – Юрий Красильников), 
на котором проанализирован и обоб-
щен опыт работы коммунистов Ин-
дустриального района в период го-
лосования за выбор территорий для 
благоустройства по нацпроекту «Жи-
лье и городская среда».

Несмотря на то, что за каждой 
территорией закреплен городской де-
путат от «Единой России» и победу 
в голосовании он присвоит себе, ком-
мунисты решили попробовать поуча-
ствовать в борьбе за парк им. Ленина 
и Сиреневый бульвар. Целью была 
не сама победа, а налаживание связей 
с инициативными группами, образо-
ванными вокруг этих территорий, рас-
ширение круга сторонников партии.

По итогам голосования победил 
парк имени Ленина с более чем 11 ты-
сячами голосов барнаульцев. Второе 
место (из 37) занял Сиреневый буль-
вар (более 8 тысяч голосов). Вокруг 
парка имени Ленина давно сложилась 
крепкая группа активистов, полу-
чившая поддержку от коммунистов 
района. На Сиреневом бульваре пока 
такую группу создать не удалось, 
но тысячи барнаульцев все равно по-
работали вместе с КПРФ, узнали пар-
тийцев, действующих на территории 
своего микрорайона. 

Опыт Индустриального райко-
ма КПРФ признан удачным. Груп-
па по протестной работе предложит 
горкому этот опыт распространить 
и на другие районы города. В уставе 
партии среди основных целей и задач 
КПРФ указано укрепление позиций 
партии в общественных объединени-
ях, потому такая работа должна про-
должаться.

Сделаем Барнаул городом высокой 
культуры народовластия! Народовла-
стие должно определять порядок, обе-
спечивающий справедливость!  

Телеграм-канал
Общественной приемной

депутата Госдумы 
М.Н. Прусаковой
t.me/KPRFPriem


